

Liebe Eltern,

hier kommt die voraussichtlich letzte Elterninfo des Jahres 2014. Wir haben einige Ankündigungen und einen kurzen Rückblick:

1. Fahrradüberprüfung und Sofortreparatur

In dieser Woche fand in unserem Schulzentrum eine Sicherheitsüberprüfung der Fahrräder statt. In Zusammenarbeit zwischen Landkreis, Straßenverkehrsamt, örtlicher Polizeidienststelle, dem benachbarten Fahrradhändler („Das Radhaus“) und der Schule wurden ca. 100 Fahrräder überprüft. Bedauerlicherweise hatten 40 davon Sicherheitsmängel. Die Hälfte aller Mängel konnte – finanziert aus Einnahmen der Geschwindigkeitsüberwachung – noch am Vormittag vor Ort repariert werden. Angebrochene Achsen, fehlende Beleuchtung oder abgefahrene Mäntel konnten leider nicht umgehend repariert werden und auch die Klingeln gingen uns im Laufe des Vormittags aus. Offensichtlich spielen wir im Bereich Verkehrssicherheit der Fahrräder noch nicht in der ersten Liga. Wir möchten Sie darum bitten (insbesondere in der unfallreichen dunklen Jahreszeit!) vermehrt auf den Zustand der Fahrräder Ihrer Kinder zu achten und sicherheitsrelevante Mängel umgehend zu beseitigen.

Kleine Nebenbemerkung: Im Rahmen der Verkehrskontrolle wurden auch Bußgelder an Autofahrer verhängt, die unerlaubterweise den Schulhof befahren haben. Wir erinnern noch einmal daran, dass das Aus- und Einladen von Kindern am Hohenwedeler Weg erfolgen soll. Bitte fahren Sie nicht in die Bergstraße hinein!

2. Keine Mensa am 17.12.14

Am Mittwoch, den 17.12.14, wird die Mensa leider geschlossen bleiben. Grund dafür ist ein Weihnachtsempfang für städtische Mitarbeiter – und damit auch für unsere Mensakräfte. Bitte achten Sie darauf, dass Ihr Kind ausreichend Verpflegung dabei hat, da der Nachmittagsunterricht ganz regulär stattfindet. Das Essensgeld für den 17.12.14 wird Ihnen durch eine entsprechende Reduzierung des Mensabeitrags im Januar zurückerstattet.

3. Erinnerung an die Mensa-Registrierung

Wie berichtet, wird ab Februar die Mensabestellung und -abrechnung umgestellt. Die allermeisten Schülerinnen und Schüler sind für das neue System bereits registriert worden. Wer sein Kind noch nicht registriert hat, sollte dies bis spätestens Montag (15.12.14) tun. Das Anschreiben zur Registrierung finden Sie noch einmal im Anhang dieser Elterninfo.

4. Weihnachtsturniere am 16. und 18. Dezember

Auch in diesem Schuljahr messen sich die Jahrgänge wieder in sportlichen Weihnachtsturnieren. Die Jahrgänge 5 und 6 spielen Völkerball, die Jahrgänge 7 und 8 Brennball und der Jahrgang 9 Volleyball. Drücken Sie Ihren Kindern die Daumen!

5. Letzter Schultag (19.12.14)

Am letzten Schultag wird es in den Jahrgängen Jahresabschlussfeiern geben, in denen verschiedene Klassen und Kurse ein kleines weihnachtliches Programm gestalten. Nach dem zweiten Block **um 11:05 Uhr** beginnen für alle Schülerinnen und Schüler die Weihnachtsferien.

6. SEL-Sprechtage (28. – 30.01.15)

Ende Januar finden wieder die Schüler-Eltern-Lehrer-Gespräche statt: An drei Tagen werden die Lernentwicklungsberichte besprochen und Zielvereinbarungen für das zweite Halbjahr getroffen.

Da wir für jedes Kind 30 Minuten Gesprächszeit ansetzen, muss an zwei Tagen der Unterricht ausfallen: Am Donnerstag (29.01.15) und am Freitag (30.01.15) findet kein regulärer Unterricht statt. Eine Notbetreuung kann eingerichtet werden. Wenn Sie entsprechenden Bedarf haben, melden Sie sich bitte Anfang Januar im Sekretariat.

Sie werden mit Ihrem Kind zu einem bestimmten Termin eingeladen. Sollte dieser Termin nicht passen, können Sie klassenintern einen Tauschpartner suchen. Die Terminübersichten werden Anfang Januar von den Tandems in den Klassen verteilt.

Bereits vor den Weihnachtsferien (nämlich bis zum 18.12.14) sollen die Schülerbriefe zum Lernentwicklungsbericht bei den Tandems abgegeben werden.

7. Einrichtung von Sprachlernklassen in der IGS

In der Presse wurde in den letzten Wochen mehrfach über Sprachlernklassen in den Stader Schulen berichtet. Ab dem zweiten Halbjahr werden wir auch in der IGS zwei Sprachlernklassen einrichten. In diese Klassen werden Schülerinnen und Schüler aus Zuwanderer- und Asylbewerberfamilien aufgenommen, die noch keine bzw. nur ganz geringe Deutschkenntnisse haben. Ziel ist, die Kinder und Jugendlichen in die Lage zu versetzen, am regulären Fachunterricht an einer der weiterführenden Schulen in Stade teilnehmen zu können.

Wir werden uns bemühen, über Patenschaften und Kooperationsprojekte die Sprachlernklassen auch in den regulären Schulbetrieb einzubinden und hoffen, dass wir den Kindern und Jugendlichen helfen können, in unserem Land schnell heimisch zu werden. Eine spannende Herausforderung für das kommende Jahr, der wir uns gerne stellen!

Wir blicken auf ein ereignisreiches Jahr 2014 zurück, in dem sich in unserer Schule einiges bewegt hat: wir sind „hochgewachsen“ bis zum Jahrgang 9, die ersten Praktika und Herausforderungen wurden durchgeführt, der Mensa-Anbau ist weit gediehen, der neue Tagesrhythmus wurde eingeführt, das Ganztagsangebot wurde erweitert, das Kollegium hat sich deutlich vergrößert, die Planungsgruppe für die Oberstufe hat die Arbeit aufgenommen – und auch sonst gab es viele Themen, mit denen wir uns in kleinen oder größeren Gruppen beschäftigt haben. Wir danken allen, die uns immer wieder mit Rat und Tat bei unseren Vorhaben unterstützen und freuen uns auf ein gemeinsames nächstes Jahr.



Allen IGS-Familien wünschen wir eine schöne, erholsame Weihnachtszeit und einen guten Start in das neue Jahr!

Mit freundlichen Grüßen

Jörg Moser-Kollenda, Ute Bruns und Lars Schlegel